



Anfrage zur Metropolregion Mitteldeutschland

1. Ist der „Europäische Metropolregion Mitteldeutschland e.V.“ schon mit diesem Anliegen an den Landkreis herangetreten? Gibt es Bemühungen des Landkreises Nordsachsen, der Metropolregion Mitteldeutschland beizutreten?

Im Vorfeld der Gründung der Europäischen Metropolregion Mitteldeutschland und auch danach gab es verschiedene Gespräche zu den Aufgaben und der Einbindung des Landkreises Nordsachsen in den Verein. Derzeit steht die Landkreisverwaltung auf dem Standpunkt, dass zunächst die Zusammenarbeit der Stadt Leipzig und der Landkreise Nordsachsen und Leipzig in der gemeinsamen Wirtschaftsförderungsgesellschaft IRL voranzutreiben und zu qualifizieren ist, um dann einen Beitritt des Landkreises Nordsachsen zur Europäischen Metropolregion Mitteldeutschland zu diskutieren. Der Landkreis Nordsachsen kooperiert mit der Europäischen Metropolregion, insbesondere wird der Auftritt der Region Leipzig bzw. Mitteldeutschland auf der Expo Real München intensiv vorbereitet.

2. Ist die Stadt Leipzig schon an Nordsachsen herangetreten, um eine Intensivierung der Zusammenarbeit anzustreben?

Die Stadt Leipzig hat sich an den Landkreis Nordsachsen gewandt. Hier wurde gleichlautend Ihrer Frage 1 geantwortet, dass der Landkreis im Jahr 2015 die Entwicklung der Europäischen Metropolregion Mitteldeutschland beobachtet und mit dem Verein kooperiert. Die enge Zusammenarbeit der Partner in der IRL ist weiter zu forcieren. Diese Zusammenarbeit hat Vorrang vor einer Mitgliedschaft des Landkreises in die Europäische Metropolregion Mitteldeutschland.

3. Welche Fortschritte gibt es bei der Vereinheitlichung und Vereinfachung der Organisations- und Arbeitsstrukturen zwischen der „Europäischen Metropolregion Mitteldeutschland e.V.“ und ähnlich ausgerichteten Strukturen wie dem Regionalforum Mitteldeutschland, der Wirtschaftsförderung Region Leipzig und dem Regionalkonvent?

Hier gibt es zwischen den Partnern entsprechende Abstimmungen und es ist das Ziel, bestimmte Arbeitsstrukturen auch zu straffen. Allerdings sind die endgültigen Entscheidungen noch nicht getroffen worden.

4. Welche Voraussetzungen müssen erfüllt sein, damit Nordsachsen seinen Beitritt zur Europäischen Metropolregion Mitteldeutschland e. V. erklären kann und wann ist damit zu rechnen?

Wichtige Voraussetzung für einen Beitritt ist, dass die Mitgliedschaft und Mitarbeit einen Mehrwert für den Landkreis Nordsachsen erkennen lässt. Dazu bedarf es einer Beobachtung der Entwicklung der Tätigkeit und Ausstrahlung der Metropolregion. Vorrangig wird der Landkreis seinen Schwerpunkt auf die Zusammenarbeit mit der IRL legen. Ein Zeitpunkt ist derzeit noch nicht zu benennen, aber der Landkreis wird die Kooperation mit dem Verein weiter fortsetzen.

Sollten sich für Sie weitere Fragen ergeben, bin ich immer gern bereit, diese zu beantworten.

Mit freundlichen Grüßen

Czupalla

